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地震の被害について 
新しい年が始まりました。元日に起こった能登半島地震には、日本中が驚いたこと

と思います。南砺市内では人命に関わる被害はなかったものの、私がこれまで経験し

た地震の中では最大級であったことは間違いありません。今でも余震がいつ来るの

か？家が「ミシッ」と音を立てるごとにドキッとしているのは私だけではないと思い

ます。子供たちもしかり、お子さんの心のケアをお願いします。 

学校の被害状況については、以下のとおりです。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 しかし、幸いなことに、電気・ガス・水道等には問題なく、教室には何の被害も無

かったので、通常どおり、３学期が始められました。地震が発生しても、学校に倒壊

のおそれがなく、火事等の二次被害がない場合は、慌てて避難せず、頑丈な校舎内に

待機した方が安全な場合もあることを再確認できました。 

３学期が始まりました 
 昨日は３学期の始業式を行いました。子供たちが元気に登校し、 

代表の子供たちが新年の抱負を堂々と話してくれたことをうれしく 

思いました。私は、式辞の中で、３学期の頑張りをお願いするとと 

もに、２つのことを話しました。言いたかったことは、概ね、次のようなことです。 

①地震の経験を生かしてほしい 

 まずは、やはり地震の話に触れました。子供たちの中に、けが人もなく、学校に登

校できたことを喜ばなくてはいけません。これまで「富山県は比較的災害のない県だ」

と言われてきましたが、決してそうではないということを改めて感じました。そして、

今回の地震を「びっくりした」「こわかった」で終わらせないようにお願いしました。

①「もしも今回よりも強い地震だったら」「もしも登校中や睡眠中であったら」･･･。

・南棟と中央棟、中央棟と北棟の境目で小さいひび割れ 

があり、天井や壁等が粉状になって落ちているところ 

がありました。（これについては、安全上、問題がな 

いか業者に点検してもらいました） 

・第２体育館、第１体育館では、天井から小石・砂・粉 

状の物がフロアの広い範囲で落ちていました。 

・その他、教材室の棚から物が落ちたり、置いてある物が倒れたりする。家庭科

室の食器棚の中で茶碗が散乱する。トロフィーや賞状額が倒れるなどの被害が

ありました。 



「もしも」を想定し、万が一の時にどう対応するか考えてほしい。②今回の地震で、

自分の身の回りの「どこに」「どんな」被害が起こるか少し分かったと思います。そ

の場所を、日頃からどう改善しておけばよいのか考えてほしい。③大きな被害を受け

た地域があります。今でも通常の生活ができていない人たちがいます。その人たちに

対して、自分たちにもできることがないか考えてほしい。今回のような地震が二度と

起こらなければよいのですが、万が一の時のために今回の経験を生かしてほしいと思

います。④そして、「心配なことがあったら、先生に言ってほしい」と伝えました。 

②大谷選手からのグローブをどうしたいですか？ 

 話はがらりと変わりますが、昨年末、話題になったメジャーリー 

ガーの大谷選手からの贈り物（グローブ３個）が本校にも今週中に 

届くことが分かりました。せっかくの大谷選手からの贈り物です。 

使って泥だらけになるのはもったいないし、保護者の皆様にも見て 

もらいたし、･･･。でも、子供たちは使ってみたいだろうし、大谷 

選手も子供たちに使ってほしくて贈ってくれたのであろうし、･･･。 

私の案は、もちろんあるのですが、まずは、子供たち自身がどうしたいのか？子供た

ちの気持ちを聞きたいと思います。「ぼくが欲しい」という個人の利益だけを考えた

わがままな案は却下ですが、全体の利益を考えた案が子供たちから出てくるかもしれ

ません。子供たちや教員たちの意見を聞いて対応を考えたいと思います。 

◇    ◇    ◇    ◇    ◇    ◇    ◇ 

いずれにしても、３学期は、１学期や２学期と比べて非常に短い学期です。スキー

学習や卒業に向けてのプロジェクト等、思い出に残る学校行事を企画運営するととも

に、学習のまとめをしたり、進学・進級に向けての心の準備をしたりする学期にして

いきたいと思います。保護者の皆様、地域の皆様には、これまでどおり、本校の教育

活動の推進に対して、ご理解とご協力をお願いします。 

スキー学習の実施に黄信号 
子供たちが楽しみにしているスキー学習を、１８日（木）に６年生が、２３日（火）

に５年生が、３０日（火）に４年生が、それぞれ予定しています。被災地のことを考

えれば暖かい日が続くのはよいことなのですが、雪不足のためスキー学習の実施は難

しいかもしれません。イオックス・アローザのホームページでは上部滑走可となって

いますが、福野小学校だけでなく他校もスキー学習を予定しています。延期するにし

ても、小さい学校であれば、空いている日をねらって滑り込むことはできるかもしれ

ませんが、本校の規模では、それも無理です。予定日にスキー学習ができなければ、

残念ながら、中止にせざるを得ないと考えています。 

 保護者の皆様には、今のところ実施する予定で準備を進めてください。一番実施日

が早い６年生であれば、新学期早々、スキー学習のしおりを配ります。１３日（土）

～１６日（火）にかけて、学校にスキーを持ってきてもらいます。天気予報を確認し、

イオックス・アローザや他校とも連絡を取り、遅くとも、今週中には、実施の有無を

決定したいと思います。５年生、４年生も同じような対応になるかと思います。詳し

くは、各学年からの連絡をお待ちください。    （校長  曲 師 政 隆） 


